
 Белоярские хоровые коллективы получили приглаше-
ние от организаторов Восьмых Пасхальных хоровых Ас-
самблей. В этом году они проводятся в рамках 80-летия 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и 65-ой 
годовщины Победы.
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МОНЕТЫ НА ЗАКАЗ

НАДЗОР ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ
ПРИРОДООХРАННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

К ВОЗРОЖДЕНИЮ ДУХОВНОЙ КУЛЬТУРЫ

Прокуратурой города со-
вместно с Белоярским от-
делом Департамента охраны 
окружающей среды и эколо-
гической безопасности ХМАО-
Югры проведена проверка по 
исполнению законодательства 
при осуществлении сброса 
сточных вод в водные объек-
ты, в том числе предприятия-
ми топливно-энергетического 
комплекса, расположенных на 
территории Белоярского райо-
на.

В результате эксплуатации 
КОС-800 и КОС-200 Верхнека-
зымским ЛПУ ООО «Газпром 
трансгаз Югорск» образуются 
отходы 4 класса опасности та-
кие, как шлам стабилизирован-
ный после аэротенков (объем 
накопления за 2009 год 3,9 
тонн/год), лабораторные сме-
си и шламы в основном не-
органических химикалиев (объ-
ем накопления 0,1 тонн/год), 
кислота аккумуляторная сер-
ная отработанная 2-го класса 
опасности (объем накопления 
2,0 тонн/год). Установлено, что 
периодически отмечается пре-
вышение по основным показа-
телям загрязняющих веществ, 
согласно утвержденному лими-
ту сточных и (или) дренажных 
вод, утвержденных разреше-
нием №РС-33-08/ХМ на сброс 
загрязняющих веществ в окру-
жающую среду. Так, в пери-
од с 19.08.2008 по 19.08.2009 
превышена допустимая кон-
центрация загрязняющих ве-
ществ на выпуске сточных и 

(или) дренажных вод в преде-
лах НДС в БПК пол. с 3,15 до 
3,180 мг/куб.дм: в сухом остат-
ке со 160 до 168,570 мг/куб.
дм; в нитрите-иона с 0,28 до 
0,300 мг/куб.дм; в хлориде с 
27,12 до 31,940 мг/куб.дм; в 
ионе аммония с 1,69 до 1,860 
мг/куб.дм. Место сброса очи-
щенных стоков – р.Казым.

Аналогичная ситуация сло-
жилась в деятельности Ка-
зымского ЛПУ ООО «Газ-
пром трансгаз Югорск» при 
эксплуатации КОС-50. Сброс 
очищенных стоков произво-
дится в р.Выргим. Указанные 
факты являются нарушени-
ем требований ст.42 Консти-
туции Российской Федерации, 
ст.ст.1, 3, 35, 56 Водного ко-
декса Российской Федерации. 
По результатам проведения 
проверки прокурором города 
в отношении ООО «Газпром 
трансгаз Югорск» возбужде-
но дело об административном 
правонарушении по ст.8.14 ч.1 
КоАП РФ - нарушение правил 
водопользования при сбросе 
сточных вод в водные объ-
екты. 15.03.2010 начальником 
Белоярского отдела Департа-
мента ООС и ЭБ указанное 
дело об административном 
правонарушении рассмотре-
но, на ООО «Газпром транс-
газ Югорск» наложен штраф в 
размере 15 000 рублей.

B.Ионов, 
помощник прокурора 

города

Приветствуя работников пред-
приятия «Коммаркет», А.Ойнец  
отметил, что именно от их тру-
да зависит, как будет вы-
глядеть Белоярский. «Каж-
додневный непростой труд 
работников отрасли ЖКХ по-
зволяет сделать нашу жизнь 
комфортной и благоустроен-
ной, – отметил  первый за-
меститель главы района. Он 

с удовлетворением отметил, 
что «Коммаркет» вновь ока-
зался в числе лучших пред-
приятий отрасли в масштабах 
округа. «Коммаркет» занял 
сразу два вторых места в 
номинациях «Озеленение и 
благоустройство» и «Сани-
тарная очистка» в окружном 
конкурсе.

Цель Пасхальных Ассам-
блей – воспитание у молодо-
го поколения патриотического 
сознания и любви к Родине, 
содействие возрождению тра-
диций певческой и духовной 
культуры, поддержка хорового 
исполнительства на террито-
рии округа.

На этой неделе  в городе 
побывал преподаватель кол-
леджа русской культуры им. 
Знаменского Вячеслав Кул-
матметьев. Он провел мастер-
классы с учащимися детской 
школы искусств, посетил Храм 
преподобного Серафима Са-
ровского.

 С 4 по 9 апреля в храмах 
Югры  пройдут праздничные 
концерты хоровых коллекти-
вов – участников проекта. 

Первый заместитель главы Белоярского района А.Ойнец  
поздравил с профессиональным праздником работни-
ков предприятия «Коммаркет» и вручил Благодарствен-
ные письма главы района за многолетний добросовестный 
труд, достигнутые успехи и значительный личный вклад 
в систему жилищно-коммунального хозяйства электрога-
зосварщику предприятия Федору Ионову, машинисту по-
грузчика Виктору Дюсову,  главному инженеру Руслану 
Дубровскому.

Заключительный концерт со-
стоится в столице округа 11 
апреля. В нем  наряду с югор-
скими хорами примут участие 
хоровые коллективы России и 
славянских стран.

ОТМЕЧЕНЫ ЗАСЛУГИ «КОММАРКЕТА»

Ханты-Мансийский банк 
приступил к реализации мо-
нет, изготовленных по спе-
циальному заказу кредитной 
организации. 

Серебряные монеты от-
чеканены на немецком мо-
нетном дворе «B.H. Mayer`s 
Kunstprageanstalt GmbH», 
эмитентом выступило го-
сударство – Острова Кука. 
Номинал монет – 5 новозе-
ландских долларов. Всего по 
заказу Ханты-Мансийского 
банка изготовлено 3 вида 
монет, тираж каждого наи-
менования 2 тыс. экземпля-
ров. 

Лицевая сторона – клас-
сический аверс для монет 
Островов Кука. На нем изо-
бражен портрет Ее Величе-
ства Королевы Великобри-
тании Елизаветы II, надпись 
по окружности «ELIZABETH 
II», «COOK ISLANDS», вни-
зу – номинал.

Оборотные стороны вы-
полнены в тематике Ханты-
Мансийского автономного 
округа. На двух монетах 
изображены сцены из жиз-
ни коренных малочисленных 

народов Севера – прыжки 
через нарты и медвежьи 
игрища. Реверс третьей мо-
неты олицетворяет совре-
менную Югру – взаимосвязь 
этнографической и промыш-
ленной составляющей окру-
га: родовое стойбище ханты 
и манси на фоне нефтедо-
бывающей инфраструктуры. 
В центре расположена ка-
пля нефти, выполненная из 
искусственного материала.

Для коллекционеров, спе-
циализирующихся на темати-
ческих сериях, ассортимент 
пополнился прямоугольны-
ми золотыми и серебряны-
ми монетами Либерии раз-
личного номинала – «Год 
Тигра». Изделия снабжены 
специальной подставкой, по-
зволяющей устанавливать их 
в вертикальном положении.

Кроме этого, Ханты-
Мансийский банк реализует 
монеты из серии «Русские 
иконы». К уже имеющим-
ся «Владимирской иконе» 
и «Казанской иконе» доба-
вились новинки – «Святая 
Троица» и «Святой Нико-
лай». 

Среди недавних поступле-
ний – монета Республики 
Конго, посвященная обряду 
крещения. Ее отличитель-
ная особенность – качество 
и место чеканки. Монета 
выпущена методом «антик-
финиш» (искусственно со-
старенная) на Московском 
монетном дворе.

Тел. для справок: 41-351

Т. СТРЮКОВСКАЯ
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SMS-СВИТОК: 8-951-975-91-99

Центр занятости 
сообщает

По состоянию на 23 марта 2010года

• С начала года обратилось 492 человека, за неделю – 59 
человек.
• Численность безработных – 327 человек.
• С начала года списки на сокращение численности или 
штата работников поступили от 8 организаций на общую 
численность 21человек.
• Обратился с начала года 21 человек, уволенных по со-
кращению штата.
• За неделю трудоустроено 44 человека. На общественных 
работах задействовано 96 безработных и 66 несовершен-
нолетних граждан.
• В базе данных – 252 вакансии.

СОБЫТИЯ  НЕДЕЛИ

На вопрос отвечает на-
чальник отдела по информа-
ционным ресурсам и защи-
те информации В.Редькин:

– В районной библиотеке 
имеется центр общественного 

Как в районе выполняется окружная программа 
«Электронный гражданин»? В частности, как в ней 
участвуют пенсионеры?

доступа из 5 компьютеров, 
подключенный к сети Интер-
нет. С мая 2008 года услуга-
ми данного центра воспользо-
валось  79 пожилых человека.

На вопрос отвечает за-
меститель главы Белояр-
ского района В.Ващук:

– В условиях рыночной 
экономики спрос рожда-
ет предложение, в админи-
страцию Белоярского райо-
на не поступало обращений 
со стороны коммерческих 

структур об открытии на тер-
ритории Белоярского района 
газовой (пропан) автозапра-
вочной станции. В случае, 
если кто-то заинтересован в 
реализации такого проекта, 
администрация Белоярского 
района готова оказать со-
действие

Планируется ли в городе открыть АЗС по заправ-
ке автомобилей газом пропан?

На вопросы отвечает на-
чальник управления по 
транспорту и связи админи-
страции Белоярского райо-
на А.Положий:

1. В 2010 году ОАО «Югра-
тел» планирует прокладку 
волоконно-оптических линий 
связи на территории Бело-
ярского района и строитель-
ство радиорелейных станций, 
что приведет к улучшению ка-
чества предоставления услуг 
Интернет и увеличению про-
пускной способности линий 
связи. Также данный проект  
в дальнейшем предусматри-
вает снижение себестоимо-
сти услуг связи и расшире-
ние спектра предоставляемых 
услуг на гораздо более высо-
ком уровне.

2. Регулярную очистку 
улиц от снега в п. Озерный 
производит филиал №10 ГП 
«Северавтодор». Согласно 

1. Когда у нас в городе будет нормально работать 
Интернет? Ведь платим большие деньги, а ско-
рость никакая! Просто каменный век.
2. Почему в п. Озерный чистят только централь-
ную улицу?

муниципального контракта на 
выполнение работ по содержа-
нию улично-дорожной сети в г. 
Белоярский, улицы п. Озерный 
относятся к улицам 2-й кате-
гории уборки, что означает 
меньшую цикличность прохо-
да снегоуборочной техники и 
увеличение времени реагиро-
вания на уборку после выпа-
дения снега. Центральная ули-
ца в п. Озерный относится к 
улицам 1-й категории уборки, 
и, соответственно, ее очистка 
происходит чаще. 

Острой остается проблема 
складирования возле домов 
жителей поселка, зачастую и 
на проезжей части, предме-
тов (строительных материа-
лов, строительного мусора, 
кучи песка и т.д.), затрудняю-
щих движение снегоуборочной 
техники, производящей очист-
ку улиц.

На вопрос отвечает на-
стоятель прихода храма 
Преподобного Серафима 
Саровского Иерей Георгий 
Полевщиков:

– С точки зрения право-
славного богословия, «Про-
воды русской зимы» имеют 
в своей основе культовые, 
обрядовые действа языче-
ской традиции: прыжки через 
костер; блины как символ 
солнца и т.д. Хотя в наше 
время акцент этих меро-
приятий сместился в сторо-
ну просто народных гуляний 
с радостным настроением 

27 марта – Проводы русской зимы. А как относит-
ся к этому событию батюшка Георгий? Все-таки 
Великий Пост?

«культурной программы» и за-
частую с изрядным возлива-
нием – это принципиально не 
меняет отношения Русской 
Православной церкви к такого 
рода народным забавам. В цер-
ковном понимании, праздник – 
это особая духовная радость, и 
праздник должен иметь твер-
дую историческую основу, для 
того, чтобы быть действительно 
торжеством. Поэтому, Русская 
Православная церковь не при-
ветствует такие мероприятия, 
тем более во время особого 
периода – Великого Поста

Один из основных прозву-
чавших – энергоэффектив-
ность и использование со-
временных технологий в ТЭК. 
Югра в этом отношении преу-
спела, здесь имеется положи-
тельный опыт. О нем, а так-
же о проблемах говорила в 
своем выступлении Наталья 
Комарова. Кроме этого, она 
отметила, что  округ заинте-
ресован не только в увеличе-
нии объемов добычи нефти, 
но и в развитии альтерна-
тивных производств, которые 

В ЮГРЕ ВСТРЕЧАЛИ ПРЕЗИДЕНТА

 На этой неделе  в Югре побывал Президент Российской 
Федерации Дмитрий Медведев. В ходе визита глава госу-
дарства обсудил с Губернатором Югры Натальей Комаро-
вой приоритеты развития региона.

позволят вывести экономику 
региона на новый качествен-
ный уровень, а это, в свою 
очередь, повлияет на соци-
альные настроения югорчан. 

Поэтому, по словам Губер-
натора, в регионе большое 
внимание уделяется разви-
тию качественного образова-
ния, связи общеобразователь-
ных учреждений с высшими 
учебными заведениями, нау-
кой, прикладной наукой. 

«Вся цепочка, начиная от разработки месторождения, 
добычи, переработки нефти и утилизации попутного 
нефтяного газа должна строиться на базе 
энергосберегающих технологий. 
Это принесет не только экономическую выгоду, 
но и экологический эффект для территории, 
поможет решению природоохранных задач 
и созданию новых рабочих мест в Югре».

Наталья КОМАРОВА, 
Губернатор ХМАО – Югры
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Белоярцы уже давно убе-
дились в том, что помощь 
депутатов разного уровня 
может быть ощутимой и 
действенной. По словам са-
мого Леонида Михалко, 2009 
год оказался таким же про-
дуктивным, как и все пред-
ыдущие годы, за это время 
удалось помочь не только 
в решении личных вопро-
сов жителям избиратель-
ного округа, но и многим 
муниципальным учреждени-
ям. Вопросы, с которыми 
люди приходят на прием к 
областному депутату, раз-
ные. Однако, как призна-
ется сам Леонид Владими-
рович, они схожи с теми, 
которые задают главам тер-
риторий, окружным и мест-
ным депутатам. В Белояр-
ском на прием к депутату 
Михалко пришли также и 
депутаты местной район-
ной Думы, и депутат окруж-
ной Думы Югры Владимир 
Евтихов. Встреча Владими-
ра Викторовича и Леони-
да Владимировича носила 
рабочий характер. Главной 
темой встречи стал вопрос 
оказания помощи бывшим 
работникам одного из бело-
ярских предприятий. Прием 
граждан депутатом Михалко 
продлился не один час.

После приема наш корре-
спондент задал областному 
депутату свои вопросы.

– В каких муниципаль-
ных образованиях в на-
ступившем году Вы как 
депутат уже побывали, 
провели прием граждан 
по личным вопросам?

– Мне довольно часто, по 
долгу службы, приходится ез-
дить по городам и весям. И 
как депутату, который работа-
ет на неосвобожденной осно-
ве, встречаться с людьми, 

где бы я ни был. Поэтому то, 
что в планах есть - это одно, 
а так приходится и внеплано-
во встречаться часто. В по-
рядке плановых поездок мы 
посетили Кондинский район, 
города Советский и Югорск, 
где были проведены приемы 
граждан по личным вопро-
сам. Теперь поработаем в 
любимом мною Белоярском. 
У меня очень много связа-
но с этим городом. Более 30 
лет назад я первый раз уча-
ствовал здесь в строитель-
стве газопровода и с тех пор 
довольно часто здесь бываю.

– С какими вопросами к 
Вам чаще всего обраща-
ются граждане?

– Я думаю, что вопро-
сы, с которыми люди прихо-
дят на прием, повторяются у 
всех депутатов и глав муни-
ципальных образований. Это, 
конечно, жилищные вопро-
сы, вопросы услуг жилищно-
коммунального хозяйства, как 
стоимости жилья, так и его 
содержания, потому что у нас 
часто бывают парадоксы: чем 
хуже жилье, тем больше че-
ловек за него платит. Этому 
есть, конечно, и объективные 
причины. Ветхое жилье, на-
пример, сложнее обогреть. Я 
думаю, что эти проблемы для 
югорчан наиболее сложные. 

В числе сложных вопросов и 
пенсионное обеспечение. Что 
греха таить, пенсии низкие, 
а дорожает буквально все: и 
электроэнергия, и лекарства, 
и газ, и продукты питания. 
Несмотря на все субсидии и 
компенсации, даже северных 
пенсий сегодня недостаточ-
но, чтобы пенсионеры мог-
ли чувствовать себя комфор-
тно и иметь хотя бы средний 
уровень жизни. Очень мно-
го вопросов по образованию 
детей, особенно у тех родите-
лей, чьи дети учатся на ком-
мерческих отделениях в учеб-
ных заведениях и не имеют 
дополнительного источника 
финансирования, кроме се-
мейного бюджета. Не редкие 
вопросы и по здравоохране-
нию. В частности, на прие-
ме мне был задан непростой 
вопрос по оплате проезда 
к месту лечения. Этот во-
прос очень острый как раз 
для таких замкнутых терри-
торий, как Белоярский рай-
он. Ведь зачастую дорога 
даже в такие близлежащие 
клиники, которые расположе-
ны в Ханты-Мансийске, Сур-
гуте или Нягани, становится 
серьезным испытанием для 
белоярцев. В решении этого 
вопроса, я считаю, должны 
принять участие все: и мест-
ные, и окружные власти и, 
конечно, депутаты округа и 
области в целом. Ждет свое-
го решения и вопрос о не-
обходимости подтверждения 
пенсионерам своего местона-
хождения во время летнего 
отпуска для оплаты льготного 
проезда один раз в два года. 
Необходимо научиться дове-
рять хотя бы своим пенсио-
нерам, которые отдали Севе-
ру лучшие годы.

– Если говорить о кон-
кретной помощи, то что 
удалось сделать за 2009 
год? Вы, наверное, уже 
подвели итоги своей де-
путатской деятельности за 
минувший год.     

– Конечно, что-то удается 

сделать, и это приносит ра-
дость. А что-то не позволяют 
сделать объективные причи-
ны, непреодолимые обстоя-
тельства, связанные либо с 
несовершенством законода-
тельной базы, либо с боль-
шими материальными влива-
ниями. Сложности возникают 
самые разные. Откровенно 
говоря, старался работать в 
общественном плане не толь-
ко как депутат, но и как ру-
ководитель крупного предпри-
ятия, как бизнесмен. Всегда 
стараюсь помочь людям, если 
это возможно, за счет самых 
разных средств. В частно-
сти, мне очень приятно, что 
когда-то одним из наказов 
моих избирателей в Белояр-
ском районе было строитель-
ство причала и вокзала в по-
селке Приобье. Слышались 
жалобы, что у нас в Октябрь-
ском районе на этих объек-
тах очень грязно, невозмож-
но даже пройти. Сегодня могу 
сказать, что учитывая эти на-
казы, в Приобье завершается 
строительство универсального 
вокзала, железнодорожного и 
речного, с переходом через 
железнодорожные пути, там 
приятно будет пройти и во-
обще провести необходимое 
время до отправления поез-
да или речного транспорта. 
Плюс за счет средств наше-
го предприятия в Приобье по-
строена хорошая гостиница, 
открыта зона отдыха. Наде-
юсь, что часть наказов бело-
ярских избирателей мне вы-
полнить удалось. Избиратели 
Октябрьского района очень 
просили о строительстве хра-
ма. Такие объекты сегодня 
можно строить только за счет 
спонсорских средств. Поэтому 
наше предприятие опять-таки 
полностью взяло финансовые 

Леонид Михалко: 
Прием граждан по личным вопросам 
в Белоярском провел 
депутат Тюменской областной Думы, 
член партии «Единая Россия» Леонид Михалко. 
Леонид Владимирович как областной депутат 
не первый раз побывал в Белоярском. 
Проблемы нашей и двух соседних территорий, 
Березовского и Октябрьского районов, 
депутату Михалко знакомы не понаслышке.

«Считаю, можешь помочь – 
                               ПОМОГИ!» 
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обязательства по этому объ-
екту на себя, и сегодня там 
уже звонят колокола. Храм 
получился великолепный и, 
думаю, что в этом году мы 
полностью завершим работы 
на этом объекте. По програм-
ме «Сотрудничество» практи-
чески завершено строитель-
ство рыборазводного завода 
в Ханты-Мансийске. Он са-
мый крупный у нас в стране 
и, надеюсь, что в этом году 
его запустят в эксплуатацию. 
По этой же программе идет 
строительство вокзала в го-
роде Нягань. Это тоже круп-
ный объект, и он важен для 
жителей соседних территорий: 
Октябрьского и Белоярского 
районов. Из этой же програм-
мы ведется финансирование 
окончания строительства Ня-
ганьской окружной клиники, 
где жители многих районов 
Югры получат качественное 
медицинское обслуживание. 
Удается, конечно, решать и 
более частные вопросы. В 
том числе, в прошлом году из 
резервного фонда Правитель-
ства Тюменской области для 
Белоярского района было вы-
делено 850 тысяч рублей на 
приобретение хоккейной фор-
мы для маленьких ребятишек. 
А в принципе я всегда считал 
и считаю, что если можешь 
помочь – помоги. 

 
– Какие планы у депута-

та Тюменской областной 
Думы Леонида Михалко 
на 2010 год? Какими во-
просами планируете зани-
маться на наших террито-
риях, что, на Ваш взгляд, 
осталось нерешенным?

– Во-первых, я являюсь 
членом комитета Тюменской 
областной Думы по аграр-
ным вопросам. Комитет этот 
очень интересный, живой, 
как в принципе и те вопросы, 

которые он поднимает. Бла-
годаря помощи администра-
ции Тюменской области для 
сельхозпроизводителей, а это 
около 7 миллиардов рублей 
– очень большие деньги, се-
годня область является ли-
дером по многим показате-
лям. Причем, мы занимаем 
первые-вторые-третьи места 
по России в разных отрас-
лях, начиная от надоев мо-
лока и заканчивая производ-
ством качественного мяса. А 
по урожайности Тюменская 
область конкурирует даже с 
южными регионами нашей 
страны. Это приятно, и, без-
условно, результат огромной 
работы большого числа лю-
дей. Решаются вопросы и 
рыбного хозяйства. Тем бо-
лее, что для наших людей 
немаловажно сколько в ре-
ках будет того же муксуна 
или нельмы. Ведь не секрет, 
что есть целые населенные 
пункты, национальные села 
и деревни, живущие полно-
стью за счет рыбной ловли. 
Естественно, я как депутат 
и руководитель предприятия 
не снял вопрос о строитель-
стве спортивного комплекса 
в Октябрьском районе, а точ-
нее в Приобье, где для 10 
000 человек населения это 
просто необходимо. 

– Будете ли Вы балло-
тироваться в областную 
Думу следующего созыва? 

– Когда что-то удается, это, 
безусловно, приятно. Даже 
когда люди скажут просто 
«спасибо», это уже душу ра-
дует, хотя депутатов больше 
принято ругать и критиковать. 
Ну, а будущее... Время пока-
жет. Поживем – увидим. 

Вопросы задавала 
Олеся ВОЛОГОДСКАЯ SMS-СВИТОК: 8-951-975-91-99

На вопрос отвеча-
ет директор ОАО Ханты-
Мансийский банк в г. Бе-
лоярский Т. Орбелиани:

– Если во время операции 
с банкоматом произошел 
сбой, и банковская карта 
была изъята банкоматом, 
необходимо сообщить об 
этом по телефону 2-07-10 
и узнать о времени возвра-
та карты, с этого момента 
банк несет ответственность 
за хранение карты. При об-
служивании банкомата или 
инкассации,все банковские 
карты, находящиеся внутри 
банкомата, вынимаются и 
доставляются в отдел по ра-
боте с банковскими карта-
ми, где владелец карты при 
предъявлении документа, 
удостоверяющего личность 
(паспорт) может получить 
изъятую банкоматом карту. 
Находиться возле банкома-
та до приезда сотрудников 
банка не нужно, так как со-
трудник, изымающий карту 

из банкомата, обязан сдать 
ее в отдел по работе с бан-
ковскими картами.

При изъятии карты бан-
комат не выдает какой-либо 
исчерпывающей информа-
ции, поэтому звоните по но-
меру телефона 2-07-10, где 
вас всегда проконсультиру-
ют опытные специалисты.

В любом случае, если у 
вас произошла непредвиден-
ная ситуация при работе с 
банкоматом, или возникают 
другие вопросы, просим вас 
звонить по телефонам ин-
формационной поддержки: 
в г. Ханты-Мансийск (3467) 
39-07-00 (круглосуточно), в 
г. Белоярский (34670) 2-07-
10, с 08ч. 45 мин. до 19 ч. 
00 мин. Телефоны информа-
ционной поддержки указаны 
на банкомате. Если вы поль-
зуетесь сторонним банкома-
том, то в этом случае зво-
ните по телефонам, которые 
также должны быть указаны 
на данном банкомате.

Если во время операции с банкоматом произошел 
сбой, и моя карточка осталась в банкомате, несет 
ли ответственность банк за хранение карточки? 
Должен ли я находиться около банкомата до при-
езда работников, обслуживающих банкомат? В ка-
кой срок обязаны прибыть эти работники? Какая 
информация должна появиться в банкомате, и что 
делать, если такая информация отсутствует? 

На вопрос отвечает 
председатель комитета по 
образованию Г. Дивеева:    

– Условия приема детей в 
общеобразовательное учреж-
дение регулируется санитарно-
эпидемиологическими пра-
вилами и нормативами 
«Гигиенические требования 
к условиям обучения в об-
щеобразовательных учреж-
дениях. СанПиН 2.4.2.1178-
02», в которых отсутствует 
требование наличия у обу-
чающегося справки о состо-
янии здоровья после дней, 
объявленных неучебны-
ми. Актированный день 

Почему после актированных дней в школе детей 
принимают без медицинской справки, а в садик 
ее требуют?

считается неучебным днем в 
общеобразовательном учреж-
дении.

Условия приема детей в 
дошкольное образователь-
ное учреждение регулируются 
санитарно-эпидемиологическими 
требованиями к устройству, 
содержанию и организации 
режима работы дошкольных  
образовательных учрежде-
ний (СанПиН 2.4.1.1249-
03). Согласно пункта 2.14.5. 
СанПиН, наличие справ-
ки о состоянии здоровья 
детей,обязательно при от-
сутствии ребенка в детском 
саду более трех дней.

На вопрос отвечает на-
чальник отдела развития 
предпринимательства и 
потребительского рынка           
С. Харкавлюк:

16 февраля 2010 года  
принято постановление гла-
вы Белоярского района 
«Об утверждении мест раз-
мещения нестационарных 

Вопрос не по сезону, но все-таки. Ежегодно у нас 
торгуют арбузами на объездной дороге, рядом ез-
дят машины. А ведь везде говорится, что эти яго-
ды впитывают все вредные выхлопные газы. Рас-
стояние от дороги до фур с арбузами получается 
всего ничего? 

предприятий общественного 
питания и объектов мелко-
розничной торговой сети на 
территории городского посе-
ления Белоярский на 2010 
год», в котором отсутству-
ют места торговли бахчевы-
ми культурами возле адми-
нистративного здания ООО 
«ЮКЭК-Белоярский»   
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Мероприятие проводила ис-
кусствовед Нина Ледкова,  
имеющая опыт работы экскур-
соводом в доме-музее народ-
ного художника  СССР В.А. 
Игошева в Ханты-Мансийске. 
Посетители вернисажа, школь-
ники, узнали, что художник 
Владимир Игошев – участник 
Великой Отечественной, бо-
лее 40 лет своей жизни по-
святил Югорскому краю,  ра-
ботая в отдаленных таежных  
поселках, стойбищах олене-
водов и охотников. Живопис-
ные полотна мастера расска-
зывают о величавой природе  
Севера, красоте древних тра-
диционных ремесел ханты и 
манси, о самобытности ха-
рактеров людей, населяющих 
землю с чарующим названи-
ем – Югра.

Особый интерес у ребят  
вызвало творчество  молодой 
талантливой художницы из 
поселка Светлый Березовско-
го района Ольги Мерцаловой. 

В ее картинах заложены эмо-
циональность, поэтичность по-
стижения мира, отношение к 
природе и человеку в процес-
се долгих наблюдений, раз-
мышлений и выражения мира 
своей души на полотне. Оль-
га Мерцалова  работает в 
разных жанрах живописи: ей 
подвластны пейзаж, портрет, 
натюрморт, интерьерная жи-
вопись. Но более всего ее 
глубокое и тонкое восприятие 
современной жизни выявляет-
ся в сюжетных картинах.

После заочной экскур-
сии  Нина Ледкова  провела 
мастер-класс по различным 
изобразительным техникам. 
Методом мозаики (яичной 
скорлупой) ребята выложили 
макет дома-музея В. Игоше-
ва; выполнили работу в стиле 
О. Мерцаловой (рисование с 
помощью подручных материа-
лов – веточки, губки, пузыр-
чатого целлофана). 

ВЕРНИСАЖ ЮГОРСКИХ ХУДОЖНИКОВ 
В ВАНЗЕВАТСКОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ

В  библиотеке поселка Ванзеват  состоялся 
вернисаж югорских художников. 
Здесь  были  представлены книги 
о творчестве Владимира Игошева, 
Геннадия Райшева, Константина Панкова, 
Митрофана  Тебетева, Артема, 
Юрия и Анатолия Гришкиных. 

Вернисаж вызвал яркие 
эмоции у детей:

«Раньше я не интересова-
лась живописью югорских 
художников. Оказалось, та-
кие интересные работы! По-
нравился необычный стиль 
рисования Ольги Мерцало-
вой, реалистичность ее кар-
тин».                                   

(Полина Хороля, 
11 класс)

«Мне понравилось изо-
бражение дома-музея. Ар-
хитектор Виталий Горя-
ев увидел форму купола 
в обыкновенной луковице. 
Мы выкладывали из скорлу-
пы макет музея.

Художник Владимир Иго-
шев успевал рисовать, ког-
да шла война, в короткие 
минуты затишья между тя-
желыми боями. Он находил 
любые клочки бумаги и на 
них рисовал портреты сол-
дат, а потом эти рисунки 
отправлял с фронта  роди-
телям. Очень понравились 
необыкновенные рисунки 
Ольги Мерцаловой». 

(Лена Кондина,  
4 класс)

«Хорошо, что в честь         
В. Игошева открыли музей! 
Понравились рисунки, где 
художник рисовал природу, 
людей Севера. Интересно 
было делать мозаику, оду-
ванчики».

(Вася Макрушин,  
5 класс)

«Понравился портрет до-
чери Ольги Мерцаловой: 
маленькая девочка исчер-
кала красками подготов-
ленный для работы холст. 
Мама не рассердилась, не 
отругала дочку, а на этом 
фоне нарисовала ее пор-
трет»     

(Марина Молданова, 
6 класс)

Ребята, побывавшие на 
мероприятии, теперь и сами 
стали «экскурсоводами» – по-
казывают сверстникам понра-
вившиеся картины югорских 
художников, рассказывают о 
них.                                                                      

Н.ШАБАРШИНА, 
Ванзеват
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Обучение в дистанционном 
классе, обучение в учреж-
дениях среднего профессио-
нального образования города, 
обучение за пределами райо-
на и округа – все это предла-
гает безработным гражданам 

Белоярский центр занято-
сти населения. По некоторым 
специальностям людей наби-
рают с последующим гаранти-
рованным трудоустройством. 
Очередной такой набор уже 
начался.

«Со второго квартала – то 
есть примерно с середины 
апреля, как только наберется 
группа в составе 10-15 чело-
век, мы начнем обучать ка-
менщиков и плотников. Для 
обучения приглашаются те 
безработные  граждане, ко-
торые имеют, например, 2 
или 3 разряд – после уче-
бы их квалификация повысит-
ся до 4, 5 или 6 разрядов, 
– рассказывает Светлана 
Чекменева, инспектор Цен-
тра занятости.-– Все гражда-
не, прошедшие обучение, бу-
дут трудоустроены, поскольку 
поступили заявки от двух 
предприятий на плотников и 
каменщиков для замены ино-
странной рабочей силы. По 
просьбе работодателя мы мо-
жем организовать учебу и 
за пределами Белоярского: 
будут оплачены и дорога, и 
проживание, и само обуче-
ние». 

Пока эта группа только 
формируется, по другим на-
правлениям обучение идет 
уже полным ходом. Так, на-
пример, в этом году очень 
активно включились в обра-
зовательный процесс женщи-
ны, имеющие детей в возрас-
те до 3-х лет и находящиеся 
в декретном отпуске. С на-
чала года обучение начали 
7 мамочек, по трем специ-
альностям: «Оператор ЭВМ», 
«Секретарь-референт» и по-
вышение квалификации по 
программе 1С – Бухгалтерия 
8.0. 

         «Дистанционка» 
               открывает    
  новые возможности

В Центре занятости от-
мечают, что уже с начала 
года популярно дистанционное 
обучение. «По специальности 
«Секретарь-референт» сейчас в 
городе обучаем только мы, в 
дистанционном классе, – го-
ворит Светлана Чекменева, 
– эту профессию хотят полу-
чить многие безработные». В 
прошлом году в дистанцион-
ном классе отучилось 22 че-
ловека. Сейчас занимаются 
семеро, из них – пять безра-
ботных граждан, две – жен-
щины, имеющие детей до 3-х 
лет. Занимаются слушатели в 
две смены, поскольку макси-
мальная вместимость класса  
пять человек за раз, по коли-
честву компьютеров. С конца 
апреля начнется следующий 
набор в дистанционный класс 
по трем специальностям: 
«Продавец смешанных това-
ров», «Секретарь-референт», 
и «Оператор ЭВМ». 

«Очень приятно то, что 
продавцы, которых мы впер-
вые начали обучать в про-
шлом году в дистанционном 
классе, все нашли работу, – 
говорит Светлана Чекмене-
ва. Сейчас у нас разреша-
ется трудоустройство во время 
обучения, слушатель будет полу-
чать и стипендию, и зарплату. 
Главное, чтобы человек сна-
чала начал учиться, и потом, 
в процессе, нашел работу, а 
не наоборот – пришел к нам, 
скрыв, что уже работает».

   Умеешь мастерить?  
      Открой свое дело!
В прошлом году от Центра 

занятости четверо безработ-
ных обучились основам биз-
неса в отрасли декоративно-
прикладного искусства, после 
чего собрали документы и 

получили субсидию на от-
крытие своего дела. Необ-
ходимые навыки рукоделия 
у них уже имелись, нужно 
было лишь показать людям, 
желающим заняться предпри-
нимательством в этой сфе-
ре, как  им лучше органи-
зовать свой бизнес. Тем же, 
кто хотел бы заняться произ-
водством изделий народного 
творчества, но не умеет ни 
шить, ни плести из бисера, 
в Центре занятости готовы 
предложить обучение имен-
но какому-либо ремеслу. Для 
женщин это – бисероплете-
ние, вышивка, оформление 
национальных костюмов. Для 
мужчин  – резьба по дереву, 
работа с берестой,  обработ-
ка меха (скорняжное дело).  
Обучение проходит в Ханты-
Мансийске и Урае, продолжи-
тельность – не более месяца.

«Особо хотелось бы при-
влечь к этому жителей на-
циональных сел и деревень, 
- говорит Светлана Чекмене-
ва. – Мы понимаем, что там 
наиболее востребованы но-
вые рабочие места. После 
обучения человек может пой-
ти по одному из двух путей: 
либо открыть свое дело, либо 
устроиться на работу к тем, 
кто уже организовал бизнес в 
сфере народного творчества, 
и сдавать им свои изделия на 
продажу. Это удобно: человек 
сам определяет свой график 
и объем работы на день, и не 
нужно идти к восьми часам 
в офис».

Периодически, по заявке 
работодателя и с последую-
щим гарантированным тру-
доустройством, Центр занято-
сти направляет на обучение 
людей в индивидуальном по-
рядке, когда требуемую спе-
циальность нельзя получить в 
пределах города, или по ней 
от Центра занятости еще ни-
кто никогда не обучался. С 
начала 2010 года поступи-
ла заявка на одного спе-
циалиста, обучить которого 
предстоит по новому виду 

– ногтевому сервису. Канди-
дат уже найден, и учебу он 
начнет в апреле.

                    Обучить 
           с опережением

В Центре занятости дей-
ствует программа «Стабили-
зация ситуации на рынке тру-
да», одним из направлений 
которой является опережаю-
щее обучение работников ор-
ганизаций, находящихся под 
угрозой увольнения, занятых 
на условиях неполного рабо-
чего времени, при временной 
приостановке работ, простоя 
не по вине работника; нахо-
дящихся в отпусках без со-
хранения заработной платы 
по инициативе работодателя.

Любое предприятие, на ко-
тором планируется одна из 
вышеперечисленных мер, мо-
жет подать заявку в Центр 
занятости для сохранения ка-
дрового потенциала своей ор-
ганизации, то есть обучить 
своих работников по новой 
специальности либо повысить 
квалификацию по уже име-
ющейся для того, чтобы не 
увольнять работника, а пред-
ложить ему новое место ра-
боты на этом же предприя-
тии. 

В Центр занятости с жела-
нием учиться или повысить 
квалификацию приходят люди 
разных возрастов – и двадца-
тилетние, и те, кому за сорок. 
И многие, получив профес-
сию, с успехом трудоустраи-
ваются. «Не нужно стеснять-
ся, ведь учиться не поздно 
никогда, - говорят специали-
сты Центра занятости, – мы 
рады помочь всем!»

Подготовила Е.Алексеева

По всем интересующим 
вопросам обращайтесь по 
телефону 2-30-14, или в Бе-
лоярский центр занято-
сти населения по адресу:              
ул. Центральная, д.16

УЧИТЬСЯ
НИКОГДА
НЕ ПОЗДНО
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2010 год – год 65-летия Победы. 
Задолго до этой знаменательной даты 
в Казыме начали создавать Книгу памяти. 
В ней Софья Каксина и ее единомышленники 
собрали материалы о своих земляках – 
фронтовиках, тружениках тыла и детях войны.
Мы публикуем страницы этой книги 
и приглашаем наших читателей 
к продолжению разговора. 
Пишите о своих дедах и прадедах, 
чьим прошлым вы гордитесь.

СТРАНИЦЫ ПАМЯТИ
ЛИСТАЕМ ВМЕСТЕ

ВОКУЕВ
ФЕДОР ЯКОВЛЕВИЧ

(1925 – 07.03.1945)

Вокуев Федор Яковлевич 
родился в 1925 году. Учился 
в Казыме. Был неприметным 
пареньком, спокойным, ничем 
особенным не отличался. По-
сле окончания семи классов 
работал пастухом.

Летом 1943 года ушел 
на фронт. Вначале учил-
ся в городе Омске в Пер-
вом военно-пехотном учили-
ще имени Фрунзе. Получил 
звание младшего лейтенанта. 
Был командиром взвода.

Федор в своих письмах с 
фронта писал: «Воюем, гоним 
врага на Запад».

31 марта 1945 года пришли 
две благодарности: «За про-
рыв обороны на западном 
берегу Вислы» и «За взя-
тие крепости Кюстрим (Кист-
жинь)». Похоронка пришла, 

Родился 9 мая 1909 года. 
Неграмотный. В 1935 году 
женился. Жену звали Ана-
стасия Георгиевна. Работа-
ли в оленеводческой бри-
гаде № 4. До войны у них 
родился сын, Прокопий. До 
призыва в Красную Армию 
Степан Яковлевич работал 
бригадиром четвертой бри-
гады. На фронт призван в 
июле 1942 года.  Был тяжело 
ранен. А семья в это время 
получила письмо на промо-
кательной бумаге, где было 
написано: «Вокуев Степан 
Яковлевич ранен в живот 
чуть выше мочевого пузы-
ря. Не знаем, будет жив или 
нет. Командир взвода  лей-
тенант Рыбьяков». Но солдат 
выжил. Кое-как спасли. По-
терял много крови. Был от-
правлен в госпиталь города 
Омска. В это же время там 
учился в Первом военно-
пехотном училище имени 
Фрунзе его брат Федор. Но 
встретиться им не пришлось. 
Об этом Степан узнал толь-
ко после войны, когда вер-
нулся домой. Об этом ему 
рассказал его братишка, Фе-
одосий, который с Федором 
переписывался. После госпи-
таля Степана отправили в 

когда уже закончилась война. 
Федор погиб 7 марта 1945 
года в Германии, где и по-
хоронен.                                

Е.П.Истомина, 
учитель Казымской школы, 

краевед

ВОКУЕВ
СТЕПАН ЯКОВЛЕВИЧ
(09.05.1090 – 08.01.1986)

Читу на хозяйственные рабо-
ты. Оттуда, в октябре 1945 
года пришла телеграмма, где 
он сообщал, что едет домой. 
Ехал  из Полновата на лод-
ке до Кислор. А из Кислор 
в Казым пришел пешком со 
своим другом Антоном Сан-
гиным.
После войны ездил с обо-

зами до Кондинска, Березо-
ва, работал в оленеводче-
ской бригаде.
В 1961 году принят в Ка-

зымский оленеводческий  со-
вхоз в качестве разнорабо-
чего.
В 1979 году вышел на пен-

сию.
Умер 8 января 1986 года. 

Перед смертью попросил Фе-
одосия Яковлевича, чтобы он 
почистил его награды. 

С.М.Каксина, 
учитель Казымской школы

 Семья Рочевых  (отец - 
Алексей Михайлович, мать -  
Анастасия Никитична)  была 
многодетной, как и многие 
зырянские семьи в ту пору. 
Но в живых осталось только 
четверо детей. Рочевы снача-
ла вместе с оленьим стадом  
из Коми АССР переехали в   
20-е годы прошлого века в Бе-
резово, а затем в 30-е годы – 
в Казым. Здесь вступили сна-
чала в сельхозартель, а когда 
в 1932  г. по предложению 
Казымского Интеграла  был 
организован оленеводческий 

колхоз,  в – колхоз. Роди-
тели были грамотными, Ана-
стасия Никитична окончила 
церковно-приходскую школу. 
Трех сыновей: Петра, Клав-
дияна, Николая  мать сама 
обучила грамоте, только до-
чери Галине пришлось учиться 
в школе. Выросшие сыновья, 
как и их родители, до войны 

занимались оленеводством, 
работали в бригаде № 2. Ког-
да пришли повестки в 1941 г. 
о том, что Петра и Клавдияна 
призывают на фронт, братья 
были в тундре. С этой вестью 
туда был направлен нароч-
ный. Братья Рочевы также 
оттуда пришли пешком. В то 
время придерживались указа, 
если на фронт уходят два че-
ловека из семьи, то осталь-
ные остаются в тылу. Таким 
образом, Николай Алексее-
вич остался в оленеводстве. 
А Петр и Клавдиян вместе с 
другими односельчанами  в 
июле 1941г. на барже отпра-
вились сначала в Полноват, 
затем в Березово.  Петр во-
евал немногим больше года. 
Писем было много. Вспоми-
нал довоенную жизнь, ску-
чал. Похоронку на него полу-
чили в 1943г., из нее узнали, 
что Петр Алексеевич погиб 
17 февраля в Ленинградской 

области. 
Клавдиян Алексеевич умер от 
ран 1 февраля 1943 г., похо-
ронен в Сталинградской об-
ласти.

М.М.Шевелева, 
учитель Казымской школы 

РОЧЕВ
ПЕТР АЛЕКСАНДРОВИЧ

(1909 – 17.02.1943)

РОЧЕВ
КЛАВДИЯН 

АЛЕКСАНДРОВИЧ
(1910 – 01.02.1943)
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Как всегда своим творче-
ством поделились не толь-
ко городские коллективы и 
исполнители, но и артисты 
сельских поселений: Верх-
неказымского, Сосновки, 
Лыхмы и  Сорума. 

Их творческие номе-
ра оценивались в четы-
рех номинациях:  «Вокал» 
(эстрадный, народный), 
«Хореография» (это со-
временный, эстрадный, на-
родный и бальный танец), 
«Инструментальная музы-
ка» (соло или ансамбль) и, 
наконец, «Стилизация». 

По словам ведущего ме-
тодиста ДК «Газовик» Ан-
желики Криворучко, в этом 
году удивила Сосновка, 
представив пять хореогра-
фических номеров в раз-
личных жанрах: совре-
менный танец, эстрадный, 
народный, стилизация и  
дуэт (номер «Сапожник»).

Своими танцами зрите-
лям подняли настроение 
и хореографический кол-
лектив «Непоседы» из Со-
сновки (руководитель  Вера 

Салятина), и хореографи-
ческая группа «Конфетти» 
(Верхнеказымское ЛПУ, ру-
ководитель  Вероника Пе-
хотская), и юные танцоры 
из Лыхмы под руковод-
ством Марины Пастуховой 
(хореографический коллек-
тив «Витаминки»), и ан-
самбль танца «Вива Дэнс» 
(руководитель  Виктория 
Шварцман). 

Замечательно выступили 
вокалисты: Владимир Огар-
ков (ДК «Газовик»), Влади-
мир Муха из Лыхмы, Лю-
бовь Богатова из поселка 
Верхнеказымский и ее ан-
самбль «Родные напевы» и 
многие другие. Среди млад-
шей и средней возрастных 
групп жюри отметило Яну 
Матирко, Алику Яркину, (из 
ДК «Газовик»), Александра 
Голенкова, Дарину Аглиул-
лину из Верхнеказымского.

Порадовали и артисты 
инструментального жанра: 
ансамбль саксофонистов 
под руководством Геннадия 
Гонтаренко, ансамбль на-
родных инструментов Пав-
ла Макарова «Сувенир», 

16 первых мест

исполнивший развеселую 
«Цыганочку».
В целом зрители остались 

довольны выступлениями 
коллективов и исполните-
лей. Хотя были и замеча-
ния, например, по поводу 
излишней громкости.

По результатам отбороч-
ного тура из 16 первых 
мест 11 заняли представи-
тели  ДК «Газовик». 

В номинации «Вокал» 
лучшими стали Алика Яр-
кина, Яна Матирко (их ру-
ководитель Владимир Огар-
ков), Светлана Федорова 
(руководитель Евгений Афа-
насьев), вокальная группа 
«Вариант», Михаил Пуртов, 
Наталья Прохорова и Вла-
димир Огарков.

В номинации «Хореогра-
фия» первое место у ан-
самбля танца «Вива Дэнс» 
Виктории Шварцман.

В инструментальном жан-
ре отличились ансамбль 
саксофонистов Геннадия 

В минувшее воскресенье 
в ДК «Газовик» прошел 
отборочный тур 
15 фестиваля-конкурса 
самодеятельных коллективов 
и исполнителей «Северное сияние». 
48 номеров представили 
участники на суд строгого жюри, 
в составе которого 
были представители КСК «Норд» 
и Центра одаренных детей Севера.

Гонтаренко, ансамбль на-
родных инструментов «Су-
венир» Павла Макарова, 
Артем Мантусов, представ-
лявший ДШИ, Сергей Федо-
ров (ДК «Газовик»). 
Замыкают галерею фи-

налистов фестиваля «Се-
верное сияние» артисты из 
сельских поселений: хорео-
графическая группа «Кон-
фетти» (Верхнеказымское 
ЛПУ, руководитель  Веро-
ника Пехотская), ансамбль 
«Родные напевы»  и сама 
его руководитель Любовь 
Богатова (также из поселка 
Верхнеказымский). 

Первыми местами жюри 
отметило и артистов из Со-
сновки: это хореографиче-
ский коллектив «Непосе-
ды».

Что касается приза зри-
тельских симпатий, то его 
мнением большинства удо-
стоился ансамбль тан-
ца «Кураж» (руководитель 
Ирина Зелинская, ДК «Га-
зовик»).

А. ПЛЕСКАЧ

принес отборочный тур  «Северного сияния»
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КРОССВОРДЫ ДЛЯ УМА... Призы от “Книжной лавки” Бокова
По горизонтали: 1. Крайнее недоумение, ис-
пуг. 4. "Железный канцлер". 8. Ошибка по не-
внимательности, небрежности. 10. Белая пше-
ничная мука лучшего помола. 11. Отступление 
океана. 12. Предводитель волчьей стаи из про-
изведения Киплинга "Книга джунглей". 13. Рус-
ский поэт, автор поэмы "Погорельщина". 15. 
Титул эфиопского императора. 17. Осадочная 
горная порода. 18. Австралийское млекопи-
тающее. 20. Город в Московской области. 22. 
Порт на Средиземном море. 26. Русская мера 
объема жидкостей. 28. Музыкант-струнник. 29. 
Католическое песнопение. 31. Избирательный 
.... 32. Суть любого конкурса. 33. Ограждение 
устройств, выступающих за габариты корпуса 
речного судна. 34. Мясо-яичная порода кур. 35. 
Подданный государства. 36. Тригонометриче-
ская функция. 37. ... волос. 
По вертикали: 1. Женское украшение. 2. Го-
род на берегу озера Неро. 3. Сложный вопрос, 
требующий разрешения. 5. Настоятельница жен-
ского православного монастыря. 6. Воинское 
звание на флоте. 7. Злаковое растение. 9. Обо-
ротная сторона монеты, медали. 10. Приспосо-
бление для предохранения борта судна от по-
вреждения. 14. Школьная отметка. 16. Река в 
Предкавказье. 19. Задрать .... 21. Промысловая 
рыба отряда трескообразных. 22. Геодезиче-
ский инструмент. 23. Род небольшого барабана 
цилиндрической формы. 24. Небольшая север-
ная таежная птица. 25. Кибернетический орга-
низм. 26. Знамя, флаг. 27. Ароматная ягода. 30. 
Краткий призыв. 31. Атмосферная влага, выпа-
дающая на землю в виде дождя, снега. 

Ответы на кроссворд 12
По горизонтали:  6. Приветствие. 9. Тасман. 10. Ере-
тик. 12. Гримм. 14. Вишня. 15. Стиль. 16. Парк. 17. Лицо.                
19. Ментор. 21. Темрюк. 22. Драка. 23. Камбист. 24. Проте-
ин. 25. Калао. 27. Строфа. 28. Сочень. 29. Виво. 30. Едок.                       
31. Вздор.  33. Росси. 35. Лукум. 37. Жилище. 38. Омметр. 
39. Орнитофилия. 
По вертикали:  1. Драма. 2. Ивангород. 3. Стадия. 4. Стрем-
нина. 5. “Жилец”. 7. Магнитобиология. 8. Систематичность. 
11. Дилетантизм. 13. Иллюзионист. 16. Пристав. 18. Отпрыск. 
20. Пакля. 25. Кавалерия. 26. “Олдсмобил”. 32. Скачок.               
34. Мирра. 36. Ампир. 

РЕДАКЦИЯ ИЗВИНЯЕТСЯ:  Редакция газеты “Белоярские вести” прино-
сит самые искренние извинения родным и близким  Валерия Григорьевича 
Репина за досадную опечатку в прошлом номере нашей газеты. Простите...
  
Надеемся на понимание и со стороны наших читателей, пациентов заме-

чательного доктора. Верим в то, что память об этом человеке добрейшей 
души, специалисте высочайшего класса навсегда останется в сердцах всех 
нас, его земляков.

Первому правильно отгадавшему 
кроссворд – ПРИЗ! 
Телефон: 8-904-885-00-00

Победителем  прошлого номера 
стал Анатолий Ковальчук.
Приз можно получить в БИЦ «Квадрат»

Коллектив Белоярской центральной районной больницы выражает соболезнования родным 
и близким по поводу смерти Валерия Григорьевича РЕПИНА. 

Более 40 лет он провел за операционным столом. Он был уникальным хирургом, заме-
чательным человеком и хорошим товарищем, который всегда был готов прийти на помощь.             
На его счету -  сотни спасенных жизней.

Скорбим. Помним. 
Коллеги
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Вниманию родителей, желающих направить 
своих детей в летний период 2010 года 
в лагеря с дневным и круглосуточным 
пребыванием на территории Белоярского района 
и оздоровительные учреждения 
за пределами Белоярского района.

Основанием для отказа в предоставлении путевки является: 

- предоставление недостоверных сведений заявителем о себе 
и ребенке; 

- медицинские противопоказания у ребенка; 
- предоставление не всех документов, установленных Поряд-

ком;
- предоставление бесплатной путевки в течение двух предше-

ствующих лет;
- отсутствие путевок. 
Предоставление путевок осуществляется в порядке очередно-

сти, сформированной списком по дате подачи одним из родителей 
(законных представителей) заявления о предоставлении путевки. 

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ ДЕТЕЙ

Лечебно-оздоровительный комплекс 
«Лесная сказка» (г. Йошкар-Ола)

Путевки бесплатные. Стоимость пере-
лета самолетом туда и обратно ориен-
тировочно -20 тысяч рублей. Для детей 
работников учреждений, находящихся на 
бюджете Белоярского района, предусмо-
трена компенсация в размере 50 про-
центов.

Для детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, получившим путев-
ки в комитете по социальной политике, 
проезд бесплатный.

Сроки смен:
1 смена – 06.06 – 27.06
2 смена – 27.06 – 18.07
3 смена – 18.07 – 08.08
4 смена – 08.08 – 29.08

Лагерь 
с круглосуточным пребыванием 

на базе МУОиО«Северянка»

Стоимость родительской платы за 
путевку, приобретаемую с участием 
средств бюджетов автономного окру-
га и Белоярского района (в пределах 
установленных лимитов) – 3597 рублей,  
сверх установленных лимитов –  22 497 
рублей.

Сроки смен:
1 смена – 29.05 – 18.06
2 смена – 21.06 – 11.07
3 смена – 14.07 – 03.08
4 смена – 06.08 – 26.08

Лагеря 
с дневным пребыванием 

на базе образовательных учреждений 
Белоярского района

Родительская плата в лагерях дневно-
го пребывания с организацией 2-х разо-
вого питания – 1279 рублей.

Родительская плата в лагерях дневно-
го пребывания с организацией 3-х разо-
вого питания – 1659 рублей.

Сроки смен:
1 смена – 01.06 – 25.06
2 смена – 01.07 – 27.07
3 смена – 30.07 – 25.08

Стоимость путевок и сроки смен

С 30 марта 2010 года начинается прием за-
явлений и пакетов документов для предостав-
ления путевок детям в возрасте от 6 до 17 лет 
(включительно), постоянно проживающим на 
территории Белоярского района, в соответ-
ствии со следующими порядками:

Порядок 1 (для желающих 
приобрести путевки для де-
тей в лагерь с круглосуточ-
ным пребыванием на базе 
МУОиО «Северянка» и лечебно-
оздоровительный комплекс 
«Лесная сказка» (г. Йошкар-
Ола)):

Прием заявлений от лиц, же-
лающих получить путевку для 
ребенка (вне зависимости от 
места работы или неработаю-
щих), осуществляется комите-
том по делам молодежи, фи-
зической культуре и спорту 
(администрация района, 2 этаж, 
телефон для справок: 2-16-42, 
2-17-97)

Для включения в список один 
из родителей (или законных 
представителей) представляет в 
КДМ, ФК и С:

- заявление о предоставле-
нии путевки с указанием пла-
нируемых сроков начала оздо-
ровления ребенка; 

- копии документов, удосто-
веряющих личности родителей 
(законных представителей), ре-
бенка (паспорт, свидетельство 
о рождении); 

- справку с места жительства 
о составе семьи; 

- медицинскую справку, под-
тверждающую возможность на-
хождения ребенка в оздорови-
тельном лагере. 

Комиссия по предоставлению 
путевок, в 2-недельный срок 
после приема заявления, при-
нимает решение о предостав-
лении путёвки или отказе в 
предоставлении путевки, о чем 
уведомляет родителей (закон-
ных представителей) ребенка. 

Порядок 2 (для желающих 
приобрести путевки для де-
тей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации в лагерь 
с круглосуточным пребывани-
ем на базе МУОиО «Северянка» 
и лечебно-оздоровительный 
комплекс «Лесная сказка»                 
(г. Йошкар-Ола)):

Прием заявлений от лиц, же-
лающих получить путевку для 
ребенка, осуществляется коми-
тетом по социальной политике 
(7 мкр-н, д.5, 1 этаж, телефон 
для справок: 2-57-76, 2-10-84). 
Преимущественное право полу-
чения путевки имеют дети из 
семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, не поль-
зовавшиеся путевками в тече-
ние двух последних лет. 

Для включения в список один 
из родителей (или законных 
представителей) представляет 
в КСП:

 - заявление о предоставле-
нии путевки с указанием пла-
нируемых сроков начала оздо-
ровления ребенка;

- копии документов, удосто-
веряющих личности родителей 
(законных представителей), ре-
бенка (паспорт, свидетельство 
о рождении); 

- справку с места жительства 
о составе семьи; 

- медицинскую справку, под-
тверждающую возможность на-
хождения ребенка в оздорови-
тельном лагере;

- справки о доходах всех тру-
доспособных членов семьи за 
три последних месяца, предше-
ствующих месяцу обращения.

Комиссия по оказанию мер 
социальной  поддержки и со-
циальной помощи отдельным  
категориям граждан, прожива-
ющим на территории  Белояр-
ского района,  рассматривает 
заявления на предоставление 
путевки, принимает решение 
о выделении бесплатной (на-
градной) путевки, либо об от-
казе в предоставлении путевки. 
Решение комиссии оформля-
ется протоколом и доводится 
до сведения родителей (закон-
ных представителей) ребенка в 
2-недельный срок. 

Основанием для отказа в предоставлении путевок  является: 

- предоставление недостоверных сведений заявителем о себе 
и ребенке; 

-медицинские противопоказания у ребенка; 
- предоставление не всех документов, установленных Порядком;
- отсутствие путевок. 
Предоставление путевок осуществляется в порядке очередно-

сти, сформированной списком по дате подачи одним из родителей 
(законных представителей) заявления о предоставлении путевки. 
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29 МАРТА –
4 АПРЕЛЯ

          ОВЕН
Благодаря возросшему обаянию 
вы сможете улучшить взаимоот-
ношения с друзьями, поделиться 
с ними своими мечтами. 

          ТЕЛЕЦ 
Стоит вспомнить приятные момен-
ты из своего прошлого - это по-
может вам поднять свое настрое-
ние, увеличить запас жизненных 
сил. 

                  БЛИЗНЕЦЫ 

Старайтесь более жестко филь-
тровать любые данные, с которы-
ми имеете дело, и не доверяйте 
первым встречным.

                  РАК

В этот период вы способны при-
нимать довольно смелые и от-
ветственные решения, которые 
могут принести в вашу жизнь 
значимые перемены.  
                

                  ЛЕВ 

  Эта неделя может открыть но-
вые перспективы в ваших личных 
взаимоотношениях. Сейчас вы 
сможете лучше понимать своего 
партнера.           

                  ДЕВА

В это время можно полагать-
ся на собственную интуицию, ее 
подсказки помогут вам принимать 
верные решения.

                 ВЕСЫ

Стоит отказаться от излишней 
смелости и напористости, так как 
это может привести к различным 
неприятностям.

                   СКОРПИОН
Старайтесь избегать проявле-
ния эгоизма и учитывайте инте-
ресы своей второй половинки.
         
      СТРЕЛЕЦ

Старайтесь больше внимания об-
ращать на собственное здоровье. 
При обнаружении каких-либо при-
знаков заболеваний обращайтесь 
к врачу.

                 КОЗЕРОГ
Эта неделя станет довольно не-
плохим периодом и для соверше-
ния практичных покупок для дома, 
а также для совершения операций 
купли/продажи с недвижимым иму-
ществом. 

         ВОДОЛЕЙ

Возможны новые знакомства, 
улучшения отношений с братьями 
и сестрами, а также со своими 
соседями. Эта неделя окажется 
весьма благоприятной и для не-
больших поездок. 
         РЫБЫ 

У вас появится большое количе-
ство маленьких дел. Это может 
создать некоторую суету, из-за ко-
торой вы будете ощущать нехватку 
времени. 

 

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Чтобы стекла очков не поте-
ли при малейшей перемене тем-
пературы, надо протереть их 
смесью глицерина со спиртом 
(5 частей спирта и 1 часть гли-
церина).

Чтобы дверь не скрипела, 
нужно положить маленький ку-
сочек графита в щель приподня-
той петли.

Чтобы дверцы и ящики шкафа 
легче открывались, надо проте-
реть их края намыленной тряп-
кой.

Отрицательные эмоции — 
это психологическая простуда, 
которая может окончиться по-
вышением чувствительности 
или иммунитетом к соответ-
ствующему раздражителю. Все 
зависит от того, как будешь ве-
сти себя во время болезни.


